

Die erste Weltumsegelung von Ferdinand Magellan und Juan Sebastián Elcano

vom 20. September 1519 bis 8. September 1522

- Ankerplatz
- ◉ Landsichtung
- † Magellans Todesort
- † Name eines Ankerplatzes bzw. einer Landsichtung
- ← Ungefähre Reiseroute unter Magellans Kommando
- ← Ungefähre Reiseroute unter Elcanos Kommando

Quelle: Stefan Zweig »Magellan, der Mann und seine Tat«
Anaconda Verlag, München 2022
Stand 18. Juli 2023



Ausschnitt aus einer Karte von Jan Ortelius, niederländischer Kartograf, 1527–1598, mit einer zeitgenössischen Darstellung von Magellans Flaggschiff VICTORIA

Zeittafel

Magellan (Fernão de Magalhães) wird 1480 geboren	
1505–1512	Kriegsdienst in Indien.
1513	Kriegsdienst in Afrika.
1515	Audienz beim König Manuel I. und wird aus portugiesischen Diensten entlassen.
20. Oktober 1517	Magellan bürgert sich aus, kommt nach Sevilla; fortan genannt Hernando de Magallanes, unterzeichnet den Vertrag mit König Carlos I. von Spanien.
22. März 1518	Magellan segelt mit fünf Schiffen von Sevilla nach Sanlúcar.
10. August 1519	Die Flotte segelt von Sanlúcar de Barrameda ab und erreicht das offene Meer.
26. September	erreicht die Kanarische Inseln (Teneriffa), verlässt Teneriffa,
3. Oktober	erreicht Rio de Janeiro,
13. Dezember	
26. Dezember	

26. Dezember	verlässt Rio de Janeiro,
10. Januar 1520	erreicht den Rio de la Plata, verlässt den Rio de la Plata,
2. Februar	landet zur Überwinterung in Puerto San Julián.
31. März	Meuterei in Puerto San Julián.
2. April	Hinrichtung Quesadas.
7. April	Verlust der »Santiago« (erstes Schiff).
22. Mai	Die Flotte segelt von Port San Julian ab, segelt vom Fluss Santa Cruz ab,
24. August	erreicht das Cabo Virgenes, Eingang zur Magellanstraße.
18. Oktober	Einfahrt der ganzen Flotte in die Magellanstraße.
21. Oktober	Desertion der »San Antonio« (zweites Schiff).
25. Oktober	Die Flotte verlässt die Magellanstraße in den Pazifischen Ozean,
8. November	passiert die Insel San Pablo, heutiger Name: Pukapuka,
28. November	passiert die Tiburonen-Inseln, heutiger Name: unbekannt,
24. Januar 1521	erreicht die Ladroneen, heutiger Name: Marianen-Inseln,
4. Februar	erreicht die Insel Samar (Philippinen),
6. März	
16. März	

28. März	erreicht die Insel Massawa, heutiger Name: Limassawa, trifft in Sebu, heutiger Name: Cebu, ein.
7. April	Tod Magellans auf Mactan.
27. April	Tod Serrãos und Barbosas.
1. Mai	Verbrennung der »Concepcion« (drittes Schiff).
4. Mai	Ankunft des desertierten Schiffes, »San Antonio« in Sevilla
6. Mai	Die »Victoria« und der »Trinidad« erreichen die Molukken, heutiger Name: Maluku.
8. November	Unfall der »Trinidad« (viertes Schiff).
18. Dezember	Die »Victoria« (letztes Schiff) tritt von Tidore aus die Heimfahrt an.
21. Dezember	Die »Victoria« verlässt Ombay, heutiger Name: Ambon, verlässt Timor,
13. Februar	umfährt das Kap der Guten Hoffnung, erreicht die Kapverdischen Inseln,
18. Mai	erreicht Sanlúcar de Barrameda,
9. Juli	ankert drei Jahre weniger zwölf Tage nach der Ausfahrt wieder in Sevilla.
6. September	
8. September	

Diese Routenkarte ist urheberrechtlich geschützt. Alle Rechte vorbehalten. Die Verwendung der Karte, auch auszugsweise, ist ohne meine schriftliche Zustimmung urheberrechtswidrig und daher strafbar. Dies gilt insbesondere für die Vervielfältigung, Übersetzung oder die Verwendung in elektronischen Systemen. Gewerbliche Nutzung bedarf der gesonderten Genehmigung.